
 

 
CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE  

CONSELHO DE SECRETÁRIOS MUNICIPAIS DE SAÚDE   
ATA REUNIÃO 003/2023   

 
Aos doze dias do mês de maio de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta minutos, nas depen-

dências do Consórcio Intermunicipal de Saúde, Município de Pato Branco/PR, reuniram-se o Conselho 

de Secretários Municipais de Saúde deste CONIMS. A convocação foi realizada através do Edital de 

Convocação 003/2023, de 05 de maio 2023, publicado no site do CONIMS e Diário Oficial, Jornal Diário 

do Sudoeste do dia 06 e 07 de maio de 2023, no caderno de Publicações Legais, Edição nº 8383– Página 

B – 4 e encaminhado a todos os Secretários através de correio eletrônico, além de posterior confirma-

ção via contato telefônico. A reunião tem a seguinte pauta: Pauta do dia: 1. Edital Unificado/procedi-

mentos/auditoria; 2. Assuntos Gerais. Em início a reunião a Sr.ª Ivete, Secretária Executiva do CONIMS 

conjuntamente com a Coordenadora do Conselho de Secretários, Sr.ª Saliane Pegoraro, deu boas-vin-

das e iniciou com a leitura da Ata da reunião anterior, de N. º 02/2023, a qual foi aprovada por todos 

os presentes. Na sequência, fez a leitura da pauta e deu início aos assuntos: 1) Edital Unificado/pro-

cedimentos/auditoria: A Sr.ª Ivete informou que o assunto “edital unificado” não seria abordado 

nesta reunião. 1.1) Ortopedia: Foi iniciado esse tópico com a apresentação dos relatórios sobre os 

procedimentos de ortopedia faturados em 2022 a abril de 2023, bem como, os valores por município 

no mesmo período, informando sobre o aumento considerável que vem ocorrendo na realização des-

tes procedimentos. Ultimamente a ortopedia cirúrgica tem demandado elevados custos nas OPMs, 

onde 70% dos procedimentos vem por solicitação do profissional ortopedista, para próteses e materi-

ais (OPMs) diferenciadas, não utilizando os códigos SIGTAB, (materiais convencionais).  No caso das 

próteses/materiais diferenciados, os quais apresentam valores altíssimos, o especialista apenas indica 

e não justifica a necessidade através da condição clínica do paciente. Dessa forma, foi definido por 

todos os presentes que o médico, ao solicitar próteses/materiais diferenciados, deverá especificar, 

anexo laudo cirúrgico, os critérios da indicação clínica do paciente. Assim, foi acordado que o CONIMS 

providenciará a publicação de uma resolução com a exigência do laudo com justificativa no caso da 

indicação de próteses/materiais não convencionais. Na sequência, a Sr. ª Ivete falou sobre a contrata-

ção de um auditor para as cirurgias de ortopedia, para maior suporte em relação as OPMs, buscar 

orçamentos para apresentar na próxima reunião, todos aprovaram. 1.2) Auditar procedimentos odon-

tológicos, oftalmológicos, esclerose varizes: Em relação aos procedimentos odontológicos, foi aler-

tado novamente sobre o aumento considerável em tais procedimentos, o que já foi abordado em reu-

nião anterior, (Conselho de Secretários 002/2023), pois não houve aumento no número de pacientes 

e sim no aumento dos procedimentos, o município deverá acompanhar os procedimentos autorizados 

e faturados, através dos profissionais das unidades de saúde, que realizaram o encaminhamento, ve-

rificando compatibilidades entre solicitado e executado, essa conferencia por parte do município é 

necessária visto que o Consórcio não dispõem de odontólogos. Sobre as órteses oculares, foi infor-

mado aos gestores que os prestadores ligam no TFD (agendamento) dos municípios e solicitam a troca 

de liberação de fornecimento das órteses, sendo trocadas pelos funcionário municipal, e sempre para 

um valor maior, sem observar a solicitação médica, pois já houveram casos em que o oftalmologista 

indicou apenas para “perto” e a ótica entrou em contato com o município solicitando que fosse corri-

gida a autorização para órtese “multifocal” e os municípios estão alterando e liberando, mas isso pre-

cisa ser verificado antes de autorizar.  Dessa forma, foi solicitado pelos secretários presentes que o 

médico especifique no campo “observação” na receita, descrevendo se é simples ou multi. Diante 

disso, o CONIMS oficializará os prestadores, sobre a presente situação. Apresentado levantamento  



 

 

sobre os procedimentos oftalmológicos, pois está havendo um aumento significativo, o que demanda, 

por parte do município, atenção em relação à essas autorizações, observando as justificativas médi-

cas/clínicas para posterior liberação. Sobre a indicação de aplicação de esclerose (espuma) em varizes, 

a Sr.ª Ivete informou sobre a indicação em demasia e alertou os secretários em verificar se realmente 

é necessário a indicação em todos os casos dos pacientes. Para finalizar esse tópico os secretários 

discutiram sobre analisar todos essas indicações e pedidos médicos e não aprovar quando houver dú-

vida da real necessidade da indicação, realizando a autorização pelo município somente após essas 

análises.  2) Assuntos gerais) 2.1: Consultas pagas e não atendidas: agenda especial sábados – espe-

cialidades municípios: Em relação a esse tema, a Sr. ª Ivete informou que 40% da agenda especial (aos 

sábados) os médicos estão recebendo sem ter atendido o paciente, pois todos têm conhecimento que 

no agendamento especial o profissional recebe pelo agendamento do paciente mesmo sem o atendi-

mento.  Assim, os secretários precisarão orientar os seus técnicos que cuidam dessa agenda para que 

se tenha mais cuidado e responsabilidade, pois é importante mostrar ao técnico os custos para o mu-

nicípio em solicitar uma certa quantidade de agenda especial sem ter a certeza da quantidade de pa-

cientes que serão agendados. Todos os secretários ficaram cientes. A Secretária Executiva do CONIMS, 

Sr. ª Ivete agradeceu a presença e a participação de todos. Nada mais havendo a tratar, dá por encer-

rada a reunião e eu, Geslani Cristina Grzyb Pinheiro, lavro a presente ata que será lida e aprovada por 

todos os presentes. 

Município Secretário Assinatura 
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